

## AVIS

Nous prions respectueusement nos abonnés en retard de vouloir bien nous faire parvenir au plus tôt le prix de leur abonnement afin de nous épargner les frais de comptes et de collection.

---

### LE PERE DE BREBEUF

L'inauguration solennelle du monument Cartier-Brébeuf à Québec a été une réponse noble et digne opposée aux déclamations de ceux qui, depuis des mois entiers et sous différents prétextes, cherchent à faire naître chez nos frères séparés, des préjugés manifestement injustes contre notre nationalité et notre religion.

Ce monument, œuvre du patriotisme et de la piété, sera là désormais pour redire, dans un langage éloquent, les gloires de notre origine et ce que le Canada tout entier doit à la race française et à l'Eglise catholique ; car les grandes figures de Jacques Cartier et du Père de Brébeuf rappellent et personnifient d'une part le courage indomptable et l'énergie persévérante de nos premiers colons, de l'autre le dévouement et les héroïques sacrifices de nos intrépides missionnaires.

A propos du Père de Brébeuf, nous remettons sous les yeux de nos lecteurs le récit de son supplice et de sa mort ; ce récit, nous l'empruntons à l'abbé Ferland qui lui-même reproduit presque textuellement les relations de 1649.

“ Dans le bourg de Saint-Louis se trouvaient alors les Pères de Brébeuf et Gabriel Lalemant, qui étaient chargés des cinq bourgades voisines. Ils avaient refusé de suivre les fuyards, et étaient restés pour secourir ceux des chrétiens qui allaient être exposés aux dangers du combat. Au milieu des horreurs de la mêlée, pendant que les décharges de la mousqueterie, les cris des guerriers, les gémissements des blessés formaient autour d'eux une épouvantable confusion de bruits, qui déchiraient les oreilles et attristaient le cœur, les deux missionnaires se tenaient auprès de la brèche, l'un occupé à baptiser les catéchumènes, et

09059